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引言 
今天这段经文是耶稣行第一个神迹，

这神迹是发生在加利利迦拿的一个婚

宴中。有趣的是第一节告诉我们「第

三日」，这是否意味着前面发生甚么

事呢？当我们回去看第一章时发现有

几位见证人都在见证一件事，他们在

见证甚么？ 
 

第一位是约翰福音的作者，约翰揭开

了这奥秘，介绍这位「道成肉身,住在

我们中间,充充满满的有恩典，有真

理，我们也见过他的荣光，正是父独

生子的荣光」(1:14)。祂降世为人，

住在人中间。 
 

第二位施洗约翰所做的见证，在第一

章 29-34节 
29第二天，约翰看见耶稣来到他那里，

就说：「看哪，神的羔羊，除去世人

的罪的！ 
30这就是我曾说『那在我以后来的先于

我，因为在我以前，他已经存在』的

那一位。 
31我先前不认识他，如今我来用水施

洗，为要使他显明给以色列人。」 

32约翰又作见证说：「我曾看见圣灵仿

佛鸽子从天降下，停留在他的身上。 
33我先前不认识他，可是那差我来用水

施洗的对我说：『你看见圣灵降下

来，停留在谁的身上，谁就是用圣灵

施洗的。』 
34我看见了，所以作证：这一位是神的

儿子。」 
 

第三位是拿但业。施洗约翰把耶稣介绍

给他自己的门徒说“看哪！这是神的羔

羊”，约翰这两个门徒就是彼得和安德

烈他们就跟从了耶稣。第二天耶稣遇见

了腓力，就跟他说“来跟从我。” 
45结果腓力找到拿但业，对他说：「摩

西在律法书上所写的，和众先知所记

的那一 

 位，我们遇见了，就是约瑟的儿子拿

撒勒人耶稣。」 
46拿但业对他说：「拿撒勒还能出甚么

好的吗？」腓力说：「你来看。」 
47耶稣看见拿但业向他走来，就论到他

说：「看哪，这真是个以色列人！他

心里是没有诡诈的。」 
48拿但业对耶稣说：「你从哪里认识我

的？」耶稣回答他说：「腓力还没有呼



唤你，你在无花果树底下，我就看见你

了。」 
49拿但业回答他：「拉比！你是神的儿

子，你是以色列的王。」 
50耶稣回答他说：「因为我说在无花果

树底下看见你，你就信吗？你将看见

比这些更大的事呢！」 
 

第四位耶稣自己，他说：「我实实在在

地告诉你们，你们将要看见天开了，神

的使者在人子身上，上去下来。」这代

表祂是天与地的道路、天梯、中保,这

就是奥秘。 
 

从来没有人看见神，只有在父怀里的

独生子将祂表明出来(1:18)。如何表

明？就来到第二章耶稣行第一个神迹   

 

一、神迹的起因:酒用尽了,没有

酒了(3 节) 

耶稣的母亲已经在婚宴那里，耶稣和

他的门徒也被请去参加这个宴席。 
 

昨天我们年轻人致维和吟恩的婚礼…

非常喜气、热闹、也很有趣。好几天

前就看见他们的家人、朋友开始来布

置，新人自己星期五还亲自下来布

置，为了都是希望在结婚这一天呈现

最完美的一面。 
 

我想请问一下大家，你们参加婚礼的

时候，都在看甚么？都在注意甚么？

新郎帅吗？新娘美吗？她的礼服怎

样？ 还有婆婆或是岳母的打扮食物好

不好吃？份量够不够？ 

 

马利亚参加婚礼她也很注意看，结果

被她看到了，就在婚宴还在进行中，

酒用尽了，没有酒了。犹太人的婚礼

庆祝时间很长，有时会长达一星期。

无论如何，没酒了，在社交场合里是

一件非常扫兴的事，尤其对新郎来说

是一件非常没面子的事。在这么欢乐

喜庆的时候, 酒用尽了，没有酒了。

在我们人生的道路上我们也会碰到这

样的情形，明明是这么开心的事正在

发生，哀哭却也悄悄的临到。正在享

受人的称赞，却马上受到批评。正在

得意自己的能力，更艰难的挑战已经

在你面前。 
 

马利亚就来跟耶稣谈这尴尬棘手的

事，很奇怪的是他们是来参加婚宴，

酒用完了，马利亚却来跟耶稣说，是

甚么意思呢？她是以母亲的角色来对

耶稣说？还是以人的角度来对神祈求

呢？或是两者皆有。我们却是可以从

耶稣回答母亲的话，来猜出马丽亚的

想法。 
 

耶稣回答说:「母亲，我与你何干？我

的时候还没到」(4节)耶稣好像答非所

问，从人与人的沟通的技巧来说，耶

稣是一个无法沟通的人。那甚么才算

是好的沟通？ 
 

添丁你跟我说一次玛丽亚跟耶稣说的

话 

丁：「他们没有酒了。」 

珍：「喔!你说他们没有酒了」 

丁：「是」 

珍：「那你的意思是甚么?」 

丁：「我希望你能给他们酒」 



珍：「喔!你希望我能给他们酒，那你

觉得我要如何给他们酒?」 

丁：「我希望你变给他们」 

珍：「我若变给他们酒,你的感觉如

何?」 

丁：「我会很骄傲有你这个儿子」 
 

这是人与人沟通的技巧，用澄清问题

把事件带给她的感觉说出来，因为感

觉会影响她的心情，而错误判断事

件。 
 

道成肉身的耶稣不是用人与人的沟通

方式，耶稣是以神的身分来提醒人，

祂是神，神有绝对的主权，知道甚么

时候该做甚么事，我与你有甚么相

干？不是人吩咐神、告诉神、神才来

做事。我们在祷告时常常会不小心的

落入这样的情境，是给我们一个很好

的提醒。除此之外，耶稣还说：「...

我的时候还没到」,在约翰福音有好几

处耶稣说了有关「时候」的经文: 

「…没有人下手，因为他的时候还没

有到」(7:30) 

「人子得荣耀的时候到了。」(12:23) 

「我现在心里忧愁，我说甚么好呢？

救我脱离这时候；但我原是为这时候

来的…」(12:27-28) 

「逾越节以前，耶稣知道自己离世归

父的时候到了。」(13:1) 

「父阿，时候到了，愿祢荣耀祢的儿子，

使儿子也荣耀祢。」(17:1) 
 

在这些经文中「时候」这个词一直连

结到耶稣的死。整卷约翰福音用渐进

地方式来显明耶稣的荣耀，从 1:14 宣

告「道成了肉身，住在我们中间…我

们也见过他的荣光。」直到基督被钉

十字架后第三日复活那终极的荣耀。

因此迦拿的婚宴是一连串显明上帝荣

耀事件中的第一件神迹，终极要显明

的哪一刻还没到。 

马利亚就吩咐佣人说:「他告诉你们，

你们就做吧」(5 节) 
 

马利亚常常是把很多事情放在心里反

复思想的人, 她向耶稣传达的信息, 

她认为耶稣明白了吗？当耶稣回答马

丽亚的话，马利亚听懂了吗？她放在

心里反复思想，她不是只停在头脑想

而已，她也做了决定，就吩咐佣人说:

「他告诉你们,你们就做吧」 
 

二、神迹的行动:水变酒(6-8 节) 
6照犹太人洁净礼的规矩，有六口石缸

摆在那里，每口可以盛两三桶水。 
7耶稣对佣人说：「把缸倒满水。」他

们就倒满了，直到缸口。 
8耶稣又说：「现在舀出来，送给宴会

总管。」他们就送了去。 
 

犹太人他们非常担心碰到不洁净的东

西，他们就不洁，不仅要与人隔离,更

不能参与各种宗教活动。所以他们一

直需要借着洁净的礼仪让自己保持洁

净。每个犹太家庭都会摆几口水缸，

这些水就是让他们洗脚用的。耶稣要

佣人将水倒进水缸，直到缸口。佣人

按照耶稣的吩咐将水倒满了，耶稣又

说：「现在舀出来，送给宴会总

管。」他们就送了去。(8 节) 

 



三、神迹的目的:显出神的荣耀来

(9-11 节) 
9宴会总管尝了那水变的酒，并不知道

是哪里来的，只有舀水的佣人知道。

于是宴会总管叫新郎来， 
10对他说：「人家都是先摆上好酒，等

客人喝够了才摆上次的，你倒把好酒

留到现在！」 
11这是耶稣所行的第一个神迹，是在加

利利的迦拿行的，显出了他的荣耀

来，他的门徒就信他了。 
 

总管宴席的人是能判断酒的等级，他

按常理判断，这个好酒的出现不在他

总管宴 

席时的专业判断，所以他要去问新

郎，是不是新郎有甚么特别的理由?  
 

他告诉新郎：「人家都是先摆上好

酒，等客人喝够了才摆上次的，你倒

把好酒 

留到现在！」 
 

但圣经没有记载新郎的回答，我们大

概猜得到，因为他完全在状况外。 

这是耶稣所行的第一个神迹，是在加

利利的迦拿行的，显出了他的荣耀

来，他的门徒就信他了。(11 节) 
 

「神迹」的原文是「记号」的意思。

神的「记号」看出祂是神，「神迹」

是神的工作,是神工作的轨迹。唐崇荣

牧师对神迹有一个完美的定义：「超

自然的神,以创造者的权柄,用超过自

然规律的权柄，在自然规律之中，干

预自然律，显出他的超然性，显出自

然界的主宰。」 

水就是水，无法透过自然的方法让它

变酒，唯有那一位创造一切的主，他

用超越自然的方式，干预了自然的水

成了酒，这是创造，只有这一位创造

的主宰才能做的事，这就是神迹，彰

显他的荣耀来。 
 

圣经中神迹都出现在重要的历史时刻，

特别在神自我启示的重要期间出现的特

别频密。 

纵观整本圣经，神迹的目的一直是引

导人去认识独一的真神，它借着耶稣

基督最终启示自己，并使人相信祂是

上帝差来的，因此门徒都信了祂。 
 

结论 

神迹发生的时机是在婚宴上，而婚礼

是两人联合为一的神圣时刻，藉此神

的形象与样式得以成全。有趣的是整

场婚宴新郎没出声，新娘更是没记

载，但就在他们人生的重要时刻，有

危机出现，他们完全不知道他们的困

难是甚么？只因他们邀请耶稣去参加

他们的婚礼，这位道成肉身的神却为

这对新人承担这些危机和困难，神亲

自为这对新人做事。 
 

婚礼焦点不再只是新郎、新娘、服

装、食物、布置等等，而是新人是否

有邀请这一位道成肉身的耶稣在他们

的婚姻关系中掌权居首位，当我们还没

认清危险、患难时，因祂的同行，祂

会为我们行神迹。即使是婚姻关系危

机四伏时，我们是否愿意顺服让他更

新我们？相信祂天天在我们的生命中

行神迹，显明他的荣耀，使我们可以

由平淡无味的水,成为上好的美酒,你

愿意相信并依靠他吗? 


